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I verbi regolari 
 

En italiano, como en nuestro idioma, hay dos grandes grupos de verbos: los 

regulares e irregulares. Los primeros son aquellos que mantienen las 

terminaciones en todos los tiempos, mientras los irregulares contemplan alguna 

alteración. Dos verbos irregulares de uso frecuente son: essere y el avere. 

Estos son dos de los verbos más importantes en lengua italiana, los cuales 

iremos descubriendo a lo largo de las dos primeras unidades del libro.  

 

Andiamo al dunque 

 

Al igual que en castellano, para los verbos regulares hay tres conjugaciones: 

los terminados en -are, -ere, e -ire. Los verbos regulares mantienen siempre la 

raíz y, conociendo  las desinencias, cuando sepamos que el verbo pertenece a 

esta categoría, sabremos conjugarlo.  

 

En principio nos centraremos en el presente del indicativo y daremos algunos 

ejemplos de los más frecuentes: parlare (hablar), ricevere (recibir) 

y sentire (sentir). La parte subrayada de color rojo es la raíz y permanecerá 

siempre invariable. La terminación o desinencia está en azul y será la que se 

modifique en función de la persona (pronombre -io, -tu, -lui-lei-Lei, -noi, -voi, -

loro). 

 

Presente indicativo 

pronombres parlare ricevere sentire 

io parl-o ricev-o sent-o 

tu parl-i ricev-i sent-i 

lui, lei, Lei parl-a ricev-e sent-e 

noi parl-iamo ricev-iamo senti-iamo 

voi parl-ate ricev-ete sent-ite 

loro parl-ano ricev-ono sent-ono 
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Podemos mencionar algunas claves para recordarlo mejor: 

» Todas las desinencias de la 1ª y 2ª persona de singular son las mismas. 

Todos los “io” terminan en “-o” y todos los “tu” terminan en “-i” 

 

» En relación a la tercera persona de singular, vemos que la 1ª conjugación 

(are) termina en “-a”, pero las otras dos(ere, ire)  lo hacen en “-e” 

» La primera persona de plural (noi) tiene la misma terminación en todas las 

conjugaciones, “-iamo” 

» La segunda persona de plural (voi) es la que más diferencias contempla con 

respecto a las tres conjugaciones, ya que las tres son distintas. Presten 

atención que sólo varia la primera vocal: “-ate”, “-ete” e “-ite” 

» Finalmente, la tercera persona de plural (loro), mantiene la misma desinencia 

para las terminaciones –ere/-ire, pero cambia para la primera, -are.  

En este esquema las líneas de la explicación cobran mayor sentido 

-o -o -o 

-i -i -i 

-a -e -e 

-iamo -iamo -iamo 

–ate –ete –ite 

-ano -ono -ono 

 

 

 

Un comentario especial merece un sub-grupo de verbos regulares de la tercera 

conjugación –ire. Estos verbos se llaman incoativi y, tal como dijimos, al 

pertenecer a los verbos regulares, siempre se conjugan de la misma forma.  

Uno de los verbos más representativos de esta particularidad es el verbo: finire  



Capacitación en idioma Italiano- 2022 
FpyCS- Universidad Nacional de La Plata 

 

pronombres finire 

io fin-isco 

tu fin-isci 

lui, lei, Lei fin-isce 

noi fin-iamo 

voi fin-ite 

loro fin-iscono 

 

Otros verbos con esta peculiaridad muy usados en lengua italiana son:  

Abolire, colpire, concepire, definire, diminuire, ferire, fiorire, favorire, inibire, 

intuire, preferire, stabilire, unire, ecc.  

 

 

 

Otros verbos regulares de uso común 

Abitare, aiutare, ascoltare, camminare, cantare, cenare, cucinare, domandare, 

guardare, imparare, lavorare, pensare, salutare, ecc. 

Credere (creer), temere (temer), vendere, vedere, prendere,  etc 

Applaudire, consentire, dormire, partire, vestire,  etc. 

 
 


